
 

 
 

 

 

 

 

Verbale sommario della riunione del Consiglio 

del 16 luglio 2021 

 
Presenti: 

 

ROBERTO SAINI 

UGO BALDI 

MATILDE CASA 

ALICE CERUTTI 

LIBERO FARINELLI 

LUCA FERRARI 

ANDREA MANDARINO 

LAURA POMPEO 

DANIELE RONCO 

 

DARIO ZOCCO - Segretario dell'Ente 

CLAUDIA LEONE ed EUGENIO TIMO in qualità di coadiutori della Direzione  
 

 

 

Il giorno 16 del mese di luglio 2021, alle ore 17.30 presso la Sede operativa sita in via 

Alessandria, n. 2 – Castagneto Po (TO) si è riunito il Consiglio dell’Ente. 
 

Il Presidente, constatata la presenza di un numero di Consiglieri sufficiente a rendere legale la 

riunione, dichiara aperta la seduta e passa all’esame dei punti all’ordine del giorno: 
 

Punto 1) “Lettura e approvazione del verbale della riunione del 21/5/2021”. Approvato con 8 voti 

favorevoli e un’astensione (Laura POMPEO, assente in quella occasione). 

Punto 2) “Ratifica del decreto presidenziale n. 12 del 14/5/2021 ad oggetto: «Approvazione del 

progetto definitivo “INTERVENTI DI RIQUALIFICAZIONE AMBIENTALE DELL’ECOSISTEMA FLUVIALE 

LUNGO IL TORRENTE ORBA DA CASAL CERMELLI A ROCCA GRIMALDA (AL)»”. Il Presidente dà la 

parola al Direttore perché ricordi l’argomento, rimandando alla documentazione già a 

disposizione dei Consiglieri. Il Direttore aggiunge che sul progetto di cui trattasi non sono 

state richieste integrazioni dal Settore Risorse Idriche della Regione Piemonte (titolare del 

bando) ed è attualmente all’attenzione del Settore Biodiversità e Aree naturali per la 

Valutazione di Incidenza. Inoltre tiene a sottolineare che il soggetto capofila è il Comune di 

Casal Cermelli, che solo alcuni degli interventi previsti ricadono in aree di competenza 

dell’Ente-Parco e che proprio questi interventi consentono di perseguire le finalità istitutive 

della Riserva naturale del Torrente Orba. In proposito interviene il Consigliere Andrea 

MANDARINO, autore delle osservazioni inviate prima della riunione, per confermare il 

proprio voto contrario sulla base delle argomentazioni esposte. Non essendovi altre 

osservazioni, il Presidente mette ai voti il punto in discussione, che viene approvato con 8 

voti favorevoli e 1 contrario. Il documento con le osservazioni del Consigliere 

MANDARINO sarà allegato alla deliberazione in oggetto, che sarà inviata alla Regione 

Piemonte – Settore Biodiversità e Aree naturali. 

Punto 3) “Ratifica del decreto presidenziale n. 16 del 18/5/2021 ad oggetto: «Approvazione dello 

schema di Protocollo d’intesa con il Comune di Brusasco (TO) ai fini dell’aggiornamento 



 

del fascicolo aziendale in anagrafe agricola dell’Ente-Parco, per la realizzazione del 

progetto di arboricoltura da legno a ciclo medio-lungo, finanziato nell’ambito del PSR 

2014-2020 – Operazione 8.1.1 – Imboschimento dei terreni agricoli e non agricoli – bando 

2/2018»”. Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla 

documentazione già a disposizione dei Consiglieri. 

Punto 4) “Ratifica del decreto presidenziale n. 19 del 1°/6/2021 ad oggetto: «Approvazione dello 

schema di convenzione con la Società MUSSO PAOLO s.r.l. a seguito del rinnovo 

dell’autorizzazione per l’attuazione dell’intervento di coltivazione mineraria e recupero 

ambientale in località Lanca di Santa Marta nel Comune di La Loggia (TO)»”. Approvato 

all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione 

dei Consiglieri. 

Punto 5) “Ratifica del decreto presidenziale n. 20 del 1°/6/2021 ad oggetto: «Approvazione del 

PROTOCOLLO D’INTESA, da sottoscriversi con l’UNIONE DEI COMUNI MONCALIERI, 

LA LOGGIA, TROFARELLO»”. Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo 

riferimento alla documentazione già a disposizione dei Consiglieri. 

Punto 6) “Ratifica del decreto presidenziale n. 24 del 22/6/2021 ad oggetto: «Approvazione della 

Convenzione relativa all'utilizzo dell'imbarcazione di proprietà dell'Ente di gestione delle 

Aree protette del Po piemontese da parte degli Amici del Po di Casale Monferrato (AL)»”. 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a 

disposizione dei Consiglieri. 

Punto 7) “Ratifica del decreto presidenziale n. 26 del 29/6/2021 ad oggetto: «Approvazione della 

Convenzione con l’Istituto Superiore “Galileo Ferraris” di Vercelli, per l’alternanza 

scuola-lavoro»”. Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla 

documentazione già a disposizione dei Consiglieri. 

Punto 8) “Modalità di gestione dei fondi per la realizzazione della FORESTA CONDIVISA DEL PO 

PIEMONTESE, pervenuti da donatori volontari o dalla cessione a terzi di servizi ecosistemici”. 

Approvate all’unanimità le modalità di gestione dei contributi economici che pervengono 

all’Ente-Parco da parte di enti pubblici e operatori privati singoli o associati, persone fisiche 

e organizzazioni di vario genere, destinati a supportare la realizzazione della FORESTA 

CONDIVISA DEL PO PIEMONTESE, tramite la costituzione di un apposito fondo. Il fondo potrà 

essere utilizzato per la realizzazione di rimboschimenti e delle loro relative cure colturali, 

oppure per l’acquisto di terreni. A ogni donatore sarà attribuita un’area riforestata, tra le aree 

di recente impianto, sarà consegnato un attestato di riconoscimento e potrà essere collocato 

un cartello riferito al contributo elargito, qualora vi siano i presupposti di significatività. 

Punto 9) “Approvazione di una nuova CONVENZIONE PER IL SUPPORTO ALLA REALIZZAZIONE DELLA 

FORESTA CONDIVISA DEL PO PIEMONTESE con la società Sanden Vendo Europe S.p.A.”. 

Approvata all’unanimità la Convenzione che prevede un contributo economico all’Ente-

Parco di € 15.000,00 + IVA per la collocazione a dimora e la realizzazione delle cure 

colturali di 915 alberi di specie autoctone, in un terreno in disponibilità dell’Ente-Parco 

situato nel comune di Palazzolo Vercellese (VC), quale contributo per il SUPPORTO ALLA 

REALIZZAZIONE DELLA FORESTA CONDIVISA DEL PO PIEMONTESE – ANNO 2021.  

Punto 10) “Assestamento al Bilancio di Previsione per l’esercizio finanziario 2021. Approvato, 

facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei Consiglieri, con 8 voti 

favorevoli e 1 contrario (Libero FARINELLI), visto il parere favorevole del Revisore dei 

Conti rag. Maurizio Pavignano, dando atto che il suddetto Assestamento pareggia in € 

7.651.160,02 per la Competenza e in € 9.076.203,15 per la Cassa. Contestualmente vengono 

approvati l’Allegato 8/1 – riportante i dati d’interesse del Tesoriere, rappresentativo dei dati 

suddivisi in Entrate per Titolo e Tipologia e Spese per Missione, Programma e Titolo, ai 

sensi del D.Lgs. 118/2011 – e l’aggiornamento del Programma Operativo per l’esercizio 



 

finanziario 2021, assegnando nel contempo alla Direzione dell’Ente le risorse economiche in 

esso descritte, per il raggiungimento degli obiettivi fissati dal programma stesso. 

Punto 11) “Approvazione dello schema di Programma triennale dei lavori pubblici 2021-2023 e 

relativo Elenco annuale dei lavori”. Approvato, facendo riferimento alla documentazione 

già a disposizione dei Consiglieri, con 8 voti favorevoli e un’astensione (Libero 

FARINELLI), quanto adottato con il decreto del Presidente n. 18 del 27/5/2021 

comprendente le seguenti schede e tabelle: 

• scheda A = quadro delle risorse disponibili; 

• scheda D = elenco degli interventi del Programma triennale; 

• scheda E = interventi ricompresi nell’Elenco annuale. 

Punto 12) “Piano di lavoro del Direttore dell’Ente-Parco per l’anno 2021”. Approvate 

all’unanimità le 7 schede già a disposizione dei Consiglieri, relative alla definizione dei 5 

Obiettivi organizzativi e dei 2 Obiettivi individuali del Piano di lavoro (o Programma di 

attività) del Direttore per l’anno 2021, che saranno inviate alla Commissione di Valutazione dei 

dirigenti degli Enti strumentali di gestione delle aree protette regionali tramite il Settore 

Biodiversità e Aree naturali della Regione Piemonte. 

Punto 13) “Nuove disposizioni in merito all’organizzazione funzionale del personale delle 

categorie dell’Ente di gestione delle aree protette del Po piemontese”. Rinviato alla prossima 

riunione del Consiglio. 

Alle ore 19.00 si assenta il rag. Eugenio TIMO. 

Punto 14) “Adozione del Regolamento di fruizione delle Aree protette di competenza dell’Ente di 

gestione delle Aree protette del Po piemontese”. Rinviato alla prossima riunione del Consiglio. 

Punto 15) “Approvazione del Piano di gestione di aree demaniali ricadenti nei comuni di Coniolo 

e Pontestura (AL), ai sensi dell’art. 32 del Piano di Assetto Idrogeologico del Bacino del Po”. 

Il Presidente dà la parola al Direttore per presentare l’argomento, rimandando alla 

documentazione già a disposizione dei Consiglieri. Il Direttore specifica che il Piano di gestione 

riguarda una superficie complessiva di circa 44 ettari, sulla sponda destra del fiume Po, e ne 

prevede il recupero naturalistico tramite la costituzione di aree boscate e praterie, oltre alla 

gestione delle aree boscate esistenti. L’obiettivo finale è di sviluppare progetti volti a 

incrementare il progetto FORESTA CONDIVISA DEL PO PIEMONTESE. Il punto in discussione viene 

approvato con 8 voti favorevoli e un’astensione (Luca FERRARI), motivata dalla non 

comprensione della tavola in cui è indicata l’area circostante ai terreni demaniali richiesti in 

concessione, per un intorno di 500 metri.  

Alle ore 19.15 si assenta la dott.ssa Claudia LEONE. 

Punto 16) “Ricerca dell’intesa prevista dall'art. 6, comma 1 e comma 2ter della l.r. n. 19/2009 (e 

s.m.i.) per la modifica dei confini dell'Area contigua della Fascia fluviale del Po piemontese”. 

Il Presidente presenta l’argomento, rimandando anche in questo caso alla documentazione già a 

disposizione dei Consiglieri, a partire dalla lettera pervenuta dalla Regione il 7/6/2021 e dalle 

proposte formulate da alcuni Comuni in proposito. Inoltre specifica il ruolo dell’Ente-Parco 

rispetto alle Aree contigue, le loro caratteristiche indicate nelle normative vigenti – di carattere 

nazionale e regionale – e i loro rapporti con gli strumenti di pianificazione territoriale, regionale 

e locale. Dopodiché propone di esprimere l’intesa relativamente alle modificazioni dell’Area 

contigua della Fascia fluviale del Po piemontese ricadenti nei Comuni di Bassignana, Bozzole, 

Moncestino, Valenza e Valmacca, limitatamente alle porzioni di territorio coincidenti con le 

locali Aziende Faunistico-Venatorie e Aziende Agri-Turistico-Venatorie, dando atto che i 

suddetti stralci, all’atto della trasposizione sul supporto cartografico, potranno comportare 

parziali aggiustamenti dettati da esigenze di carattere tecnico. Propone invece di esprimersi 

negativamente in ordine all’intesa relativa alla richiesta del Comune di Saluggia, per 

insufficienza di motivazioni oggettive. Infine propone di chiedere alla Giunta Regionale di 

istituire corrispondenti Zone naturali di salvaguardia, ai sensi degli articoli 52 bis e 52 ter della 



 

L.R. n. 19/2009 (e s.m.i.), sui territori oggetto di stralcio dell’Area contigua sopra richiamata. 

Dopo la discussione e il confronto fra i Consiglieri, si procede con il voto che dà il seguente 

esito: 5 voti favorevoli, 1 contrario (Andrea MANDARINO) e n. 3 astensioni (Matilde CASA, 

Ugo BALDI, direttamente coinvolto in quanto Sindaco del Comune di Bozzole e Libero 

FARINELLI, , direttamente coinvolto in quanto Vice Sindaco del Comune di Saluggia). 

Punto 17) “Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri”. 

Alice CERUTTI informa gli altri Consiglieri che i rappresentanti delle Organizzazioni agricole 

con cui ha avuto modo di confrontarsi hanno espresso contrarietà rispetto agli ampliamenti di 

aree contigue e di aree protette avvenuti con la l.r. n. 11/2019, sostenendo di non essere stati 

coinvolti dalla Regione in fase di discussione di quel disegno di legge. Non essendo però stati 

indicati specifici motivi a sostegno della suddetta contrarietà, se non generici timori di maggiori 

danni alle colture agricole da parte dei cinghiali e di future limitazioni all’uso di prodotti 

chimici, i Consiglieri concordano sull’opportunità di realizzare una sorta di Vademecum in cui 

siano chiaramente elencati i vincoli reali derivanti dalle diverse normative che interessano le 

aree protette di competenza dell’Ente-Parco e le relative aree contigue. 

 
 

Alle ore 20.00 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 
 

 

Fatto, letto e sottoscritto. 
 

 

IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE 
Dario Zocco  Roberto Saini 

 
sottoscritto con firma digitale 

ai sensi degli artt. 20 e 21 del D.Lgs. 82/2005 


